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中幡小学校PTA

会長 相澤陽子

2月9日に第5回実行委員会が開催されました！

相澤会長より

平日のお忙しい中ありがとうございます。

今年からコロナ前と変わらない頻度や規模で様々な行事が出てきます。皆様のご協力を頂くことになると
思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。
この後、校長先生からもお話がありますが、シブヤ未来科がバージョンアップしてスタートします。PTA

としてもお手伝いをして頂くことがあるかと思います。皆様のお知恵やお力をお借りして、協力してやっ
ていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

清水校長先生より

【石川県の実家が被災 身内が亡くなる経験】

１月１日に能登半島で大きな地震があり、まだ避難生活をされている方々がいらっしゃいます。母の実
家が石川県珠洲市で、産まれてからずっとお盆にはお墓参りに行っています。今回身内が一人亡くなりま
した。阪神大震災、東日本大震災も心を痛めていましたが、今回は現地の道路や家の状況が全て頭によぎ
るので、どうなっているのか、どれだけ大変かと思います。私の後輩が東京都の教員をしており、７日間
を限度に現地に手伝いに行ってよい制度があり、現地へ行ってきました。水も出ない中、大変だったとい
う連絡がありました。

【中幡小での避難訓練 子ども達も真剣に】

中幡小では１月に避難訓練を実施しました。朝会でも自分の命を守って、他人の命も守る話をしていま
す。子供たちも真剣に避難訓練しています。掃除の時間に避難訓練をして担任が近くにいない状況でした。
５・６年生が頼りです、下級生に指示が出せるように、という話もしました。

２月に入り、各学年が次の学年に向けてまとめの時期に入っています。６年生も受験の時期が終わり、
卒業に向けて皆がそろって落ち着いて過ごし、皆が中幡小で良かったと思えるように過ごしていきたいと
思います。

【４年生、いよいよ延期していた宿泊学習へ、５・６年生は移杖式】
来週４年生が延期になっていた宿泊へ行って参ります。当初予定の出発前日に宿舎に落雷があり延期にな
ってしまいました。会議室で４年生全員に延期を伝えた時には誰も声をあげずに静かに聞いていて偉いな
と感心しました。１４日水曜～１５日木曜まで行って参ります。

３月２日が最後の土曜公開日です。６年生から５年生へ伝統の鼓笛隊の移杖式があります。昨年度もご
覧いただいた方もいらっしゃると思いますが、晴れであれば校庭で移杖式を行ないます。学校公開と合わ
せて是非ご覧ください。



【シブヤ未来科 学習はスタートとゴールが児童それぞれ違っても良い】

シブヤ未来科についてお話をさせて頂きます。ホーム＆スクールで配信済です。

シブヤ未来科自体は今年度３年生から総合的な学習の時間として開始しており、来年度はバージョンアッ
プされます。探究的な学びシブヤ未来科として全国で初めて渋谷区が行っていきます。探究的な学びとは、
何か。学校の授業とは今まで、教員が講義をして児童のスタートとゴールが同じで身につけさせたい内容
が決まっているというイメージがありました。

【自分から学びを求める姿勢を育てる「総合的な学習」】

平成１４年に総合的な学習の時間が開始しましたが、社会や理科を教科横断的に実施。子供たちが自分で
課題を見つけて、それをどうしたら解決できるかを考えながら進んでいきます。例えば福祉や国際理解な
ど、中身は幅広いです。とことん調べて発表する。この総合的な学習の時間のコンセプトがなかなか理解
されずにゆとり教育の批判材料として扱われることがありました。しかし本来求めている物は高い目標で
した。探究的な学びシブヤ未来科のコンセプトは総合的な学習の時間と同じです。自分で知りたい、でき
るようになりたい、やってみたいなどの自分から学びを求めていく姿勢を育てていきたいです。

【世の中の流れもシフトチェンジ】

高校入試、大学入試、就職もその方向にシフトチェンジしています。世の中の教育がそちらにシフトし
ているが、公立小中が追いついていない状況です。文科省から探究的な学びが発表されており、渋谷区の
全校で本格的に実施していきます。鼓笛隊でもっと上手になりたいとか、図工でもっと大きな作品を作っ
てみたいとか、子供たち自身が学びたいことを追及することを応援していきます。スタートもゴールもバ
ラバラであるが、土台をしっかりと身につけさせることには変わりはありません。

【保護者や地域とともに創り上げたい「中幡小のシブヤ未来科」】

シブヤ未来科として形のない物をこれからつくり上げていくので、皆様のお力を借りることがあるかも
しれません。例えば、大学まで楽器をしていて、トランペットを教えられる方、商店街までだったら子供
たちを引率できる、などが考えられます。皆様のお力を借りて「中幡小のシブヤ未来科」をこれから作っ
ていきたいと思います。渋谷区として様々な企業の応援も募っています。幡ヶ谷のマンパワーも使ってい
きたい。大人の手が必要になってくるので一年に一度でも手伝っていただけるとありがたいです。お力を
借りて中幡の未来を一緒に創り上げていきたい。

保護者の皆様は、この先どうなるのかとご不安もあるかと思いますが、子供たちが自分たちでエンジンを
かけて進んでいく、そのエンジンを整備していくのがシブヤ未来科と考えて頂ければと思います。皆様と
共にご意見を頂きながら進めていきたいと思います。３月最後の保護者会でも各学年で説明をさせて頂き
ますので、よろしくお願いいたします。

ありがとうございました。



【学級委員】
・卒業アルバム写真選定（６年卒対）
・記念品決定（６年卒対）
・祝う会企画（６年卒対）
・転入生登録（6年）

【校外】
・自転車教室の免許証を担任から配布。

【役選委員】
・役員選出委員会を開催。

【広報】
・なかはた２号レイアウト作成

【学校保健】
・2月20日に第2回委員会開催
・川上医師、加藤先生と打合せ。

【ベルマーク】
・前年度からの繰り越しを発送。
・中幡小で１２２人がwebに登録がある。
・２６６,２０４円残高があり、先生方の
ご希望の品を購入するため相談。

①【1２月2３日】役員選出会議について
年末、クリスマス前のお忙しいところお集まりいただき
ありがとうございました。役員選出委員さんが水面下で動
いて下さりありがとうございました。互選会で来年度の係
について相談をしたので、定期総会ではからせて頂きます。
次年度の役員選出会議の開催方法について、委員さんから
全オンライン開催やアンケートの文言改善などの提案があ
り、次年度の委員さんと協議をして決めていきたいと思い
ます。

②【１月１６日】
大人の自転車教室及び電動キックボード講習について
直前のお知らせとなってしまいましたが、会長、副会長
４名が参加しました。
子乗せ自転車の後ろには小学生は乗せてはいけないなど、
改めて確認ができた。電動キックボードに初めて乗る方も
いて、よい体験となった。
幡ヶ谷町会の方々も学校と仲良くしたいという思いがあ
り、学校としてもつながっていきたい。

活動報告

会務報告

２月１０日 中幡避難所運営委員会
２月１３日 新１年生保護者会
２月１８日 施設開放まつり「なんちゃって体力測定」

子どもも大人もご参加下さい！

２月２０日 第２回学校保健委員会
ためになるのでオンラインでもご参加下さい！

３月２日 移杖式の警備
お父様などできる方いらしたらお願いします！

３月６日 予算の清算
３月 第２回定期総会開催予定

今後の予定
議事

「ＭＡＤＯ」その他ＰＴＡの情報は、中幡小ＰＴＡホームページにも掲載しております。
https://nakahatapta.tokyo

この度も、2023年度版、『MADO vol.５』をご覧頂きましてありがとうございます！

放課後クラブより

来年度の利用申請の時期が早まり、２月１０日
が締切り。２月９日現在２２６名の申請があっ
た。

学校施設を使える素晴らしい環境で、協力しな
がら子供たちを見守っていきたい。

１２月６日 小P連理事会（会長）
１２月７日 第４回実行委員会（総務）、学校運営協議会（会長、副会長）
１２月９日 学校運営協議会オンライン研修会（会長、副会長）
１２月１２日 本町地区委員会（副会長）
１２月２０日 役員選出会議オンライン参加者へメール、全員へリマインドメール

（庶務）
１２月２３日 役員選出会（総務）
１月１０日 本町地区委員新年初顔合わせ（会長、副会長）
１月１６日 施設開放委員会（会長、副会長）

交通安全教室（会長、副会長）
役員選出会議結果報告メール配信（庶務）

１月２０日 小P連／教育長 意見交換会（会長、副会長）
１月２１日 みんなでデイスキー打合せ（副会長）
１月２８日 みんなでデイスキー（副会長）
１月２９日 本町まつり実行委員会（副会長）
２月３日 互選会（総務）
２月７日 小P連理事会（会長）

本町まつり実行委員より

バザーに出品できる品々を
募集しています！

PＴＡ会議室のBOXまで
お願いします。

ご不要になった
おもちゃ、服、本など
（お名前を消してください）

【本町まつり】
３月１０日
本町学園にて
１０時～１４時


